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UFFS investe em permanência e 
qualidade na formação

somente uma vez ao 
ano por estudante. O 
pedido deve ser en-
caminhado pelo aca-
dêmico interessado 
ao Setor de Assuntos 
Estudantis  do campus 
(em requerimento es-
pecífico), juntamente 
com Ata do respectivo 
Colegiado ao qual o es-
tudante está vinculado 
recomendando a par-

ticipação do acadêmico no evento, 
até 30 dias antes do início do evento. 
Também deve ser entregue a docu-
mentação obrigatória (previsão de 
gastos, cópia do cartão bancário ou 
comprovante de abertura de conta 
com número da conta, agência e 
banco para depósito, atestado de 
frequência, comprovante do even-
to, cópia de documento de aceite 
para apresentação do trabalho e 
cópia impressa do trabalho).

A análise das solicitações será 
feita pela Diretoria de Assuntos 
Estudantis (DAE), com base na pre-
visão de gastos, no caráter de abran-
gência do evento e na indicação 
do Colegiado. O estudante deverá 
utilizar a logomarca da UFFS na 
apresentação do trabalho, seguin-
do o Manual de Identidade Visual 
da instituição. Depois do evento 
será necessário comprovar a par-
ticipação e as despesas mediante 
comprovante de pagamentos e de 
despesas.

Dentro do Programa de Perma-
nência, o edital 53 visa selecionar 
projetos de Iniciação Acadêmica 
propostos por servidores da UFFS e 

que vão alocar os estudantes aptos 
a receberem bolsas de estudo (de 
acordo com a Análise Sócio-econô-
mica). A inscrição dos projetos é de 
28 de março a quatro de abril, a ava-
liação, pela DAE, acontece nos dias 
5 e 6, e a alocação dos bolsistas, nos 
dias 19 e 20. O período de vigência 
dos projetos será de dois de maio a 
31 de dezembro.

Há também o edital 54, que dis-
põe sobre os estudos orientados. 
Servidores podem se inscrever para 
orientar os estudos dos acadêmicos. 
Para isso, precisam dispor de quatro 
horas semanais para a supervisão 
dos bolsistas. As inscrições aconte-
cem de 28 de março a primeiro de 
abril. O período de vigência será de 
dois de maio a 31 de dezembro.

Todas as informações podem ser 
consultadas nos próprios editais, 
disponíveis na página da institui-
ção, no link Boletim Oficial>Editais 
ou Portarias. 

A Universidade Federal da 
Fronteira Sul (UFFS) lançou, 
recentemente, editais e uma 

portaria que contribuem com a 
vida acadêmica dos estudantes. A 
Portaria 256 estabelece os critérios 
e orientações para apoio financei-
ros à participação em eventos. Já 
os editais 53 e 54 fazem parte do 
Programa de Permanência da UFFS.

A portaria institucionaliza o au-
xílio financeiro e dá a oportunidade 
de os estudantes apresentarem 
trabalhos em eventos acadêmicos 
em território nacional ou em países 
integrantes do Mercosul. A inten-
ção, segundo o diretor de Assuntos 
Estudantis, Maurício Fernando Bo-
zatski, é contribuir com a qualidade 
da formação dos estudantes. “É 
uma oportunidade para a inserção 
no mundo da pesquisa e divulgação 
científica, de potencializar a for-
mação e de preparar as bases para 
a pós-graduação dos estudantes”, 
afirmou o diretor.

O apoio poderá ser usado, exclu-
sivamente, para compra de passa-
gens, hospedagem, pagamento de 
inscrição no evento e alimentação, 

Leia também:
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em Brasília
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Tecnologia

Portugal traz experiência em 
energia solar a Chapecó

Uma comitiva portuguesa 
estará em Chapecó nos 
dias sete e oito de abril 

para discutir a implantação de 
um Laboratório de Certificação de 
Placas Fotovoltáicas na cidade. A 
visita acontece a convite da Fun-
dação Científica e Tecnológica em 
Energias Renováveis (FCTER), no 
âmbito da qual a Universidade Fe-
deral da Fronteira Sul (UFFS) vem 
contribuindo.

Integram a comitiva, o prefeito 
da cidade de Moura, José Maria Pós 
de Mina, o Diretor do Laboratório 
Lógica, Victor Paulo Soares Silva, e 
empresários portugueses ligados 
ao setor da energia solar. A cidade 
de Moura projetou-se, nos últimos 
anos, como uma referência na pro-
dução de energia solar, assim como, 
no desenvolvimento de tecnologia 
nessa área. Além de uma central 
de produção de energia com 260 
mil placas (foto), a cidade atraiu 
empresas do ramo e instalou um 
laboratório para certificação que 
atende vários países da Europa.

O dia sete será dedicado às dis-
cussões técnicas referentes à im-
plantação do laboratório de certifi-
cação em Chapecó. Estarão na reu-
nião os participantes da fundação, 
o deputado Pedro Uczai, o prefeito 
de Chapecó, José Cláudio Caramori, 
e o presidente da Câmara de Verea-
dores, Itamar Agnoletto.

Na  m a n h ã  d o  d i a  o i t o,  a 
comitiva se reúne com os reitores 
das universidades participantes 
na FCTER. O prefeito de Moura 
fará uma explanação sobre o 
envolvimento das universidades 
na experiência portuguesa. Às 9h, 
no Bristol Lang Palace Hotel, Mina 
fará uma palestra a acadêmicos 
das diferentes instituições de 
ensino superior da região, sob 
a coordenação do pró-reitor de 
Pesquisa e Pós-Graduação da 
UFFS, Joviles Trevisol. O tema será 

“Energia Solar e Desenvolvimento 
Regional Sustentável: a experiência 
portuguesa”.

Às 11h, a classe empresarial ouvi-
rá a experiência dos portugueses na 
Associação Comercial e Industrial 
de Chapecó (Acic). Na sequência, a 
comitiva segue a Florianópolis, para 
cumprir agenda com o governador 
do Estado, Sr. Raimundo Colombo.

O pró-reitor de Pesquisa e Pós-
Graduação da UFFS, Joviles Trevi-
sol, conhece a realidade portugue-
sa. Em novembro de 2010, ele esteve 
no evento Sustentar, em Moura, 
onde um protocolo de intenções 
foi assinado, prevendo atividades 
de pesquisa e transferência de tec-
nologia para o Brasil, especialmente 
para o Oeste de Santa Catarina. 
O seminário realizado em Moura 
abriu algumas possibilidades con-
cretas de cooperação em várias 
áreas, inclusive a possibilidade de 
enviar e receber professores e es-
tudantes de ambos os países para 
estágios e estudos nessa área.

O pró-reitor destaca a importân-
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cia da vinda da comitiva portuguesa 
a Chapecó: “ela dá sequência e 
amplia as tratativas de cooperação 
em curso. Os nossos estudantes, 
especialmente dos Cursos de En-
genharia Ambiental, assim como 
os pesquisadores, podem ganhar 
muito com isso”. 
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Encaminhamentos

Carreira

Reitor participa de reunião da Andifes e 
cumpre agenda em Brasília

UFFS oferece oportunidade de capacitação a servidores

O reitor da Universidade 
Federal da Fronteira Sul 
(UFFS), Jaime Giolo, esteve 

em Brasília duas vezes nas últimas 
semanas para tratar de assuntos re-
lativos à instituição. As agendas, em 
ministérios e na Andifes, foram de 
conversas, negociações e propostas.

Na quinta-feira (24), Giolo par-
ticipou da reunião da Associação 
Nacional dos Dirigentes das Insti-
tuições Federais de Ensino Superior 
(Andifes). Pela manhã, o encontro 
foi com o ministro da Ciência e 
Tecnologia, Aloísio Mercadante. A 
discussão abordou os desafios da 
Ciência e Tecnologia para o Brasil 
e o envolvimento das universida-
des federais na concretização das 
políticas do ministério.

À tarde os dirigentes debateram 
assuntos com o ministro da Educa-

ção, Fernando Haddad, o secretário 
executivo do MEC, Henrique Paim e 
o secretário de Educação Superior, 
Luiz Cláudio Costa. A situação dos 
hospitais universitários foi o as-
sunto mais intenso da pauta, que 
também tratou do decreto 7.446.

Na semana anterior, o reitor 
buscou parcerias com a Empresa 
Brasileira de Comunicação. À tarde, 
esteve no Instituto Nacional de Co-
lonização e Reforma Agrária (Incra), 
onde foi dado o encaminhamento 
para a solução definitiva ao terreno 
de Laranjeiras do Sul, com a libera-
ção da indenização a famílias que 
estavam naquela área de terra.

Giolo também esteve com a dire-
tora de Desenvolvimento da Rede 
de Instituições Federais de Ensino 
Superior, Adriana Weska para tratar 
de assuntos da UFFS. Depois, levou 

propostas de ampliação da Especia-
lização em Educação de Tempo In-
tegral com dirigentes do Programa 
Mais Educação. Esteve, também na 
Coordenação de Aperfeiçoamen-
to de Pessoal de Nível Superior  
(Capes), com o presidente, Jorge 
Almeida Guimarães, e o diretor de 
Avaliação , Lívio Amaral, pedindo o 
apoio à UFFS no desenvolvimento 
dos programas de pós-graduação 
da instituição. Além disso, foi con-
firmada a vinda do presidente da 
Capes para a UFFS, em data a ser 
confirmada brevemente.

O reitor da UFFS ainda parti-
cipou da instalação da Comissão 
Mista do Congresso Nacional para 
o Transporte Ferroviário e teve uma 
audiência com o chefe de gabinete 
do MEC, Leonardo Osvaldo Barchi-
ni Rosa. 

Servidores dos cinco campi 
da Universidade Federal 
da Fronteira Sul (UFFS) já 

participam de capacitações. As 
disciplinas, iniciadas em março, 
acontecem com instrutores da 
própria instituição e já contam 
com 25 turmas, sendo que 13 vêm 
ocorrendo simultaneamente.

O trabalho, segundo o Chefe da 
Divisão de Desenvolvimento de 
Pessoas, Elvis Roberto Giacomin, 
iniciou ainda em setembro de 
2010, com o levantamento das 
necessidades de capacitação e a 
disponibilidade de instrutores, 
com o apoio das diretorias dos 
campi, e a previsão orçamentária. 
As capacitações iniciaram pelos 
f u t u r o s  i n s t r u t o re s ,  c o m  o 
treinamento de métodos e técnicas 
de ensino e aprendizagem, em 
fevereiro deste ano.

Logo após foram feitas as 
inscrições,  as homologações 
das chefias, o lançamento das 
turmas e os ajustes de matrículas. 
Foram definidas duas linhas de 
capacitação: a Iniciação ao Serviço 
Público e a Formação Geral, com 
certificações distintas.

Até o momento, os cursos estão 
sendo bem avaliados, segundo 
Giacomin. “Tenho entrado em 
contato com os campi. Os servidores 
estão elogiando a qualidade dos 
instrutores. De modo geral, a 
receptividade tem sido boa”, explica. 
O diretor de Gestão de Pessoas, 
Henrique Dagostin, destaca que 
a maioria dos servidores não 
trabalhava no serviço público, e que 
outra parte está em seu primeiro 
emprego. “As capacitações visam 
conectar o servidor a essa nova 
realidade”, resume.

O chefe do Setor de Gestão 
e Controle,  Silvio Pereira de 
Moraes, servidor da pró-reitoria 
de Planejamento, está fazendo 
a disciplina de Ética. Para ele, 
a capacitação é extremamente 
importante, já que norteia todo o 
trabalho do servidor. “Além disso, 
contribui para o desenvolvimento 
pessoal”, aponta. Moraes também 
avalia que o instrutor tem domínio 
do conteúdo, o que contribui muito 
para que a disciplina seja bastante 
proveitosa.

Para o próximo ano, o indicativo 
é que se dê continuidade às 
disciplinas das mesmas linhas de 
capacitação, iniciando o segundo 
módulo, de gestão pública. Assim, 
o servidor técnico-administrativo 
poderá cursar disciplinas até chegar 
no nível de progressão, conforme o 
número e horas. 
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